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El próximo día 15 de noviembre está 
prevista la apertura del Centro Comercial 
PUERTA DE ALGETE, un centro que va 

a cambiar la imágen de Algete y que 
ha proporcionado puestos de trabajo a 
más de un vecino del municipio.  P.  14

El alcalde de 
Alalpardo, 
Miguel Ángel 
Medranda, con 
deuda cero en 
su municipio

    

Algete:  

ALCOBENDAS

El piloto Jorge Martín, vecino de San 
Sebastián de los Reyes, se ha procla-
mado, brillantemente y por adelan-

tado, Campeón del Mundo de Moto 
3. Será recibido con honores de Cam-
péon y nombrado Hijo Predilecto.    P.   6

El Ayuntamiento de Valdeolmos-Alalpardo sigue 
sin deuda, logrando acometer los proyectos 
establecidos con recursos propios y generando la 
cantidad de ingresos necesarios para llevarlos a 
cabo.  P.  10

El Ayuntamiento de Alcobendas ha 
aprobado diversas modificaciones de 
ordenanzas fiscales para el próximo año 
2019. Todas la modificaciones plantea-
das por el Partido Popular salieron ade-
lante con el apoyo de Cs y UPyD.  P.  2

Alcobendas aprueba 
sus Ordenanzas 2019

Jorge Martín, Campeón del Mundo  
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Alcobendas aprobó sus Ordenanzas Fiscales 2019
Con los votos a favor de Partido Popular, Ciudadanos y Unión Progreso y Democracia

2,1 millones para una promoción de viviendas de alquiler  
Alcobendas recibirá 2.132.000 euros 
de la primera anualidad del Plan Estatal 
de Vivienda 2018-2021 del Ministerio 
de Fomento para construir una nueva 
promoción de 26 viviendas en alquiler, 
financiar la rehabilitación de 200 viviendas 
en el distrito Centro y dos proyectos de 
regeneración urbana que afectan a cuatro 
calles del barrio de La Zaporra.
El concejal de Urbanismo, Ramón Cubián, 
firmó el pasado miércoles, 31 deoctubre, 
los convenios correspondientes para 
financiar estas nuevas inversiones en la 
ciudad durante el próximo año, un acto 
que presidió el ministro de Fomento, 
José Luis Ábalos.
Alcobendas recibirá del Plan Estatal de 

Vivienda una subvención de 507.000 
euros para una nueva promoción de 
26 viviendas de 2 y 3 dormitorios, con 
trastero y plaza de garaje, en régimen de 
alquiler en la calle Marqués de la Valdavia, 
número 47.
Con esta iniciativa se pretende cubrir 
parte de la demanda de este tipo de 
vivienda, especialmente por los jóvenes, 
y ampliar el parque público de vivienda de 
alquiler. El coste total de estos 26 pisos 
asciende a unos 4 millones de euros.

La partida más 
importante
La partida más importante de los fondos 

del Plan de Vivienda, 1.225.000 euros, 
se destinarán a la rehabilitación de 200 
viviendas, la primera fase de un área 
de actuación en la zona sur del distrito 
Centro. Los propietarios de estas 
viviendas podrán recibir un máximo de 
6.125 euros.
La rehabilitación se realizará por iniciativa 
privada y se subvencionarán actuaciones 
de conservacion, eliminación de 
barreras arquitectónicas y mejora de los 
elementos constructivos e instalaciones 
que permitan  reducir el consumo 
energético.
Otros 400.000 euros se destinarán a 
los proyectos de renovación urbana de 
las calles Lugo e Isaac Albéniz y a la 

eliminación de barreras arquitectónicas 
en la Avenida de la Zaporra y la calle 
Ruperto Chapí, todas ellas en el barrio de 
La Zaporra en el distrito Norte. El primero 
de ellos tiene un presupuesto que 
asciende a 717.572 euros y el segundo 
proyecto prevé una inversión de 457.784 
euros. Un importante logro que pronto 
podrán disfrutar los alcobendenses.

Lo recibirá Alcobendas, del Ministerio de Fomento, dentro del Plan Estatal de Vivienda 2018-2021 

El Pleno del Ayuntamiento de Alcobendas 
ha aprobado, en Sesión Extraordinaria 
celebrada el pasado mes de octubre,  
diversas modificaciones, de ordenanzas 
fiscales para el próximo año 2019. Todas 
la modificaciones planteadas por el 
equipo de gobierno del Partido Popular 
han salido adelante con el apoyo de 
UPyD y Cs, y los votos en contra de 

PSOE, SSP e IU.

Los datos
Se prueba ampliar hasta el 80% las 
bonificaciones en el Impuesto sobre 
Bienes Inmuebles (IBI) para las familias 
numerosas. Con esta ampliación la 
bonificación alcanza a todas las familias 

numerosas de Alcobendas que posean 
un bien inmueble, siendo éste su 
vivienda habitual, y estableciendo un 
límite de 1.200 euros por recibo. Las 
bonificaciones se aplicarán conforme a 
los siguientes baremos:
- 3 hijos (o 2 si uno de ellos tiene una 
discapacidad): bonificaciones del 55% 
hasta el 80% (valor catastral del inmueble 
inferior a 111.895 euros) y de 35% a 
60% (valor catastral del inmueble entre 
111.895 y 177.166 euros)
- 4 hijos o más: bonificaciones del 55% 
hasta el 80% (valor catastral inferior a 
149.192 euros) y del 35% al 60% (valor 
catastral entre 149.192 y 177.166 euros)
Familias numerosas (con independencia 
número de hijos): bonificaciones del 15% 
al 35% (valor catastral superior a 177.166 
euros).
Bonificaciones por aprovechamiento 
térmico o por energía solar:
Queda aprobado aumentar del 
30 al 40% las bonificaciones en el 
Impuesto sobre Bienes Inmuebles a las 
viviendas que instalen sistemas para el 
aprovechamiento térmico o eléctrico de 

la energía proveniente del sol. 

Impuesto de Vehículos
Respecto al Impuesto de Vehículos (IVTM), 
tras haberse incrementado la bonificación 
para los vehículos menos contaminantes 
(eléctricos, híbridos, gas) al máximo que 
permitía la ley (75%) siempre que dieran 
de baja a otro contaminante, se aprueba 
suprimir la obligatoriedad de dar de baja 
un contaminante cuando se adquiere 
uno eléctrico. La compra de un vehículo 
eléctrico supondrá una bonificación del 
75% durante los 4 primeros años.

Mercadillo y Servicios 
Funerarios
Se aprueba la actualización por el cambio 
de ubicación de la tasa de los puestos 
del Mercadillo Municipal, ya que tras el 
cambio de ubicación todos los puestos 
tienen la misma medida. Se actualiza 
también la tasa por servicios funerarios 
prestados por Parcesa.
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         Brujuleando
Concierto de Tito García en Alcobendas
Sábado 17 de noviembre, a las 19:30 horas, en el Auditorio Paco de Lucía de Alcobendas

VI edición de los Premios StartUp Alcobendas 

Paula Pérez, startup dedicada al diseño 
de calzado “desde la empatía y la 
innovación para adaptarse a la filosofía 
de marca de la empresa cliente”, es la 
ganadora de la VI edición de StartUp 
Alcobendas. Los tres accésit han recaído 
en Sirgia, plataforma gestora de energía 

eléctrica que ofrece a las empresas una 
nueva manera de comprar electricidad; 
Planet Yourope, plataforma de difusión 
y promoción de destinos turísticos y 
cultuales que utiliza el storytelling para 
promocionar el territorio y enamorar 
a viajeros; y Kerux, plataforma de 

publicidad que proporciona reseñas 
de contenido relacionado con servicios 
digitales. Sirgia ha conseguido también 
el premio Fellow Funder. 
Los premios se han otorgado tras la 
Demoday celebrada en el Espacio 
Coworking StartUp Alcobendas.

BAJA  EL  PARO 

EN  

ALCOBENDAS

En octubre, el empleo creció en  
en 19 trabajadores, situándose el 
número de personas que buscan 
trabajo en Alcobendas en 4.685. 
Con respecto al mes de octubre 
de 2017, el paro se ha reducido 
en 579 personas, por lo que la 
variación interanual supone un 
descenso del 11%. Durante el 
pasado mes de octubre la Bolsa 
de Empleo Municipal recibió, de 
las empresas de Alcobendas, 
ofertas de 147 puestos de trabajo.

CIUDAD  AMIGA 

DE  LA 

INFANCIA

        
Alcobendas lo ha vuelto a 
conseguir. Desde 2005 es 
Ciudad Amiga de la Infancia 
y, ahora, por segunda vez 
consecutiva, ha logrado la 
renovación del sello Ciudad 
Amiga de la Infancia con 
mención de excelencia. 
Además, ha sido reconocida 
por la Buena  Práctica en 
La Transversalización de la 
Participación infantil en el 
ámbito municipal.

El compositor y pianista inicia el Proyecto 
IBERIAN II con el fin de continuar 
difundiendo la obra de compositores 
españoles actuales y defender la autoría 
de otros pasados. En esta línea se 
encontraría Beethoven, cuyos genes se 
vieron marcados por su abuela alicantina. 
Una impronta heredada, tanto en lo físico 
como en su personalidad, que hizo que 
entre sus coetáneos se le conociera como 
“El Español”. Una nueva perspectiva con 
la que Tito García González no dejará a 
nadie indiferente el próximo sábado 17 
de noviembre, a las 19,30 horas, en el 
Auditorio Paco de Lucía de Alcobendas.
Aunque Ludwig van Beethoven nunca 
visitó España en su época se le conocía 
como “El Español”. No tenía nada que 
ver con el típico alemán alto, rubio y de 
ojos azules sino que era de pequeña 
estatura pero robusto, cuello grueso, piel 
morena, con mucho vello en las manos, 
pelo negro, nariz ancha, ojos oscuros 

y brillantes, carácter adusto, modales 
toscos y muy apasionado. Algo que ha 
inquietado a algunos de sus estudiosos, 
que han desarrollado la teoría de su 
carácter hispánico apoyándose en la 
herencia genética de su abuela paterna 
de origen español, María Josefa Poll. 

Sentimiento español
Quizás por esta ascendencia Beethoven 
siempre se preocupó por temas españoles 
como la Ocupación Napoleónica de 
1808, la Guerra de la Independencia 
y el Absolutismo del Fernando VII. Una 
cultura que reflejó en algunas de sus 
obras como su única ópera “Fideo o el 
amor conyugal”, la sinfonía “La Batalla 
de Vitoria”, la sinfonía “Heroica” o un 
cuaderno de canciones españolas. 
Desde esta nueva perspectiva histórico-
musical, el intérprete de piano Tito García 
González estrena el programa “Beethoven: 

¡El Español!”. Una reivindicación de la 
españolidad del genial músico de origen 
alemán a través de su sonata “Patética”. 
Un programa en el que también sonarán 
obras de compositores actuales como 
José García Román (Premio Nacional de 
Música), Pedro Vilarroig y Alexis Soriano. 
Asimismo, tendrá lugar el estreno 
mundial de la pieza “Preludio Hommage a 
Debussy” en conmemoración del primer 
centenario de la muerte del compositor.
Todo enmarcado dentro del I Festival de 
Música Española de Alcobendas.
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  Brujuleando

Jorge Martín, Campeón del Mundo de Moto 3

El piloto de San Sebastián de los Reyes, 
Jorge Martín (Honda), logró un objetivo 
que parecía difícil, proclamarse campeón 
del mundo de Moto 3 gracias a los doce 
puntos de ventaja con los que llegó 
desde Australia a Malasia con respecto 
al italiano Marco Bezzecchi (KTM), quien 

no pudo pasar de la quinta posición en 
Sepang. 
El piloto de Sanse ha hecho una 
temporada espectacular. Jorge ha 
logrado un total de siete victorias en la 
presente temporada y con ellas obtuvo 
el quincuagésimo título de campeón del 

mundo español de los veinte que cuentan 
con algún cetro mundial, además de 
sumar la victoria número seiscientos en 
la historia del motociclismo hispano tras 
una carrera en la que si bien al principio 
pareció que iba a sufrir, al final demostró 
que la tenía planificada hasta la última 
vuelta y lo que tenía que suceder, sucedió 
y consiguió su objetivo...se proclamó 
campeón del mundo de Moto3 con una 
victoria estudiada y planificada en la que 
su rival más directo por el título, el italiano 
Marco Bezzecchi (KTM) no pudo hacer 
nada al concluir quinto.
En su ciudad natal, siempre se ha 
apoyado a Jorge, desde sus inicios, y la 
corporación municipal ya ha manifestado 
públicamente que se le nombrará Hijo 
Predilecto y se le preparará una recepción 
digna de todo un Campeón del Mundo. 
Se da la circunstancia de que se trata del 
primer piloto madrileño en conseguirlo.

Espectacular temporada del piloto de Sanse que será nombrado Hijo Predilecto

INSERCIÓN  LABORAL 

El Ayuntamiento de San Sebastián 
de los Reyes ha puesto en 
marcha un Programa de Inserción 
Laboral para 10 desempleados 
de larga duración de la ciudad, 
que reforzarán a los trabajadores 
municipales de jardinería en sus 
tareas. Este programa tiene como 
objetivo proporcionar formación 
tanto teórica como práctica a 
personas desempleadas de larga 
duración y de más de treinta años 
para lograr su inserción en el 
mercado laboral.

"GABI  PEDREGAL"

        
Los campos de Fútbol de 
Dehesa Vieja de San Sebastián 
de los Reyes llevarán el nombre 
del empleado municipal de 
Deportes, Gabriel Pedregal 
“Gabi”, tras la aprobación 
unánime del pleno municipal 
de octubre de una declaración 
institucional que partía 
del Consejo Sectorial de 
Deportes. “Gabi”, con una 
antigüedad de más de 36 
años, falleció el pasado día 21 
de mayo. Su labor en los años 
70 y 80 fue fundamental para 
lograr que muchos jóvenes 
encontrasen en el deporte 
una actividad enriquecedora 
que los alejase de los malos 
hábitos. 

PREMIO  "JOSÉ  HIERRO"

El XXIX Premio Nacional 
de Poesía “José Hierro” ha 
superado todas las previsiones 
de participación con más de 
500 obras, lo que supone 
un notable incremento con 
respecto a las convocatorias 
previas, contribuyendo a 
consolidar este galardón 
literario. El fallo se conocerá 
en la mañana del próximo 14 
de noviembre.

El Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes ha aprobado durante el pleno 
municipal celebrado el pasado jueves 
18 de octubre una moción para declarar 

hijo adoptivo del municipio a Pedro María 
Rivera, cohetero de los encierros, artista 
y cantautor, por su labor desinteresada 
en favor de de San Sebastián de los 
Reyes, así como por su contribución a la 
cultura local. 
La moción, presentada por el grupo 
municipal del Partido Popular para 
homenajear al autor del himno local ‘El 
Encierro’, contó con el apoyo mayoritario 
en el Pleno Consistorial. El reconocimiento 
le será entregado de manera oficial en 
un concierto impulsado por el propio 
músico en próximas fechas en el Teatro 
Adolfo Marsillach y cuya recaudación 

irá destinada a la Asociación Española 
Contra el Cáncer. 
“Con esta decisión, el Ayuntamiento se 
hace eco del enorme apoyo a Pedro 
María Rivera, un músico que, con su 
enorme contribución al acervo cultural 
de Sanse y de sus Fiestas, forma ya 
una parte inolvidable del pueblo y, por 
consiguiente, de todos nosotros”, ha 
declarado el alcalde, Narciso Romero. 
Un mercecidísimo nombramiento del que 
en La Brújula del Norte nos alegramos de 
manera especial porque todos coinciden 
en lo buena persona que es Pedromari...
algo tendrá el agua cuando la bendicen.  

A propuesta del Grupo Popular y con el apoyo mayoritario del Pleno de la Corporación

Pedro María Rivera, Hijo Adoptivo de Sanse

El Gobierno de San Sebastián de los 
Reyes ha aprobado en la Junta de 
Gobierno Local del pasado 31 de 
octubre, el presupuesto correspondiente 
al ejercicio de 2018, profundizando 
en un proyecto de ciudad que el 
presente ejecutivo materializó en el 
presupuesto del año 2016, con lo que 
obtuvo el apoyo de la mayoría de los 
partidos de la Corporación. Las cuentas 
anuales cumplen, por una parte, con 
la responsabilidad fiscal exigida por 
la Ley de Estabilidad Presupuestaria 
marcada por el Ministerio de Hacienda 
y, por otra, con un ambicioso programa 
de inversiones y dotaciones sociales 
consideradas necesarias para la ciudad. 
Se ha optado por la congelación de 
impuestos, tasas y precios públicos, 

introduciendo, además, nuevas 
bonificaciones con la vista puesta en 
el desarrollo sostenible y la creación de 
empleo. El aumento del empleo público, 
con la creación de nuevas plazas y el 
impulso a la promoción interna de los 
trabajadores municipales, contribuirá a 
reforzar los servicios del Ayuntamiento, 
entre los que la cultura, la educación, 
la conciliación familiar y la recogida y 
custodia de animales domésticos se ven 
notablemente impulsados. 

Inversiones locales
Las inversiones locales, fundamentales 
para Sanse y el bienestar de los vecinos, 
se centran en un plan de mantenimiento, 
renovación y optimización de la red viaria; 

en un innovador plan de administración 
electrónica y nuevas tecnologías; en nueve 
proyectos financiados en colaboración 
con la Comunidad de Madrid que afectan 
a infraestructuras necesarias para Sanse 
y, sobre todo, en el Parque de la Marina. 
Este último proyecto constituye un paso 
definitivo para la construcción de uno 
de los mayores parques urbanos de la 
Comunidad de Madrid.

Ya solo resta el trámite necesario de contar con la mayoría del Pleno de la Corporación

Ya están preparados los Presupuestos en  Sanse
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Uno de los problemas de ir diciendo 
mentiras es que tienen las patas muy 
cortas. Al final, tarde o temprano, 
acabas sonrojando al embustero al 
ser descubierto. Lo peor es cuando 
pasas a ser mentiroso compulsivo. 
Los vecinos de las urbanizaciones de 
nuestro municipio están recibiendo 
en sus buzones un panfleto del 
Partido Popular en el que aseguran 
que el cobro de tasa por paso de 
carruajes se instauró en ellas gracias 
a sus socios de izquierdas…
Lo que oculta el panfleto del PP es 
que ellos votaron, junto a sus socios 
de izquierdas, en contra de la moción 
de Ciudadanos que pretendía evitar 
que se atracara de esta manera a 

las zonas del municipio donde no se 
cumplían los servicios que querían 
cobrar. Y ahora culpa a los demás 
de su instauración y cobro. 
El PP, después de dejar tiradas a las 
urbanizaciones de SanSe durante 
años sin atender sus necesidades, 
intenta venir ahora como salvador, 
olvidando una vez más que está en 
contra de la opinión de los vecinos 
de Club de Campo y quiere que 
se haga a toda costa la obra de la 
variante de la A-1 en la puerta sus 
casas. Después de estar tantos 
años en el poder municipal, regional 
y estatal ahora reclaman al Gobierno 
del PSOE que se atienda la Zona 
Norte en materia de infraestructuras 

y Cercanías para evitar los atascos 
que sufrimos a diario. ¿No pudieron 
hacerlo ellos antes?. 
Pero es que esto de mentir, de falsear 
y de manipular a los del PP parece 
que les viene de serie. Es el único 
partido del Ayuntamiento de SanSe 
en esta legislatura con sentencia 
condenatoria en firme obligado 
a pagar por adulterar la realidad. 
También el Partido Popular se rasga 
ahora las vestiduras lamentándose 
de la exhibición de la pancarta 
pidiendo la libertad presos políticos 
este verano durante nuestras 
fiestas… No admite que fueron ellos 
los que dieron el cheque en blanco 
a PSOE y Ganemos para que esto 

sucediera. La falta de visión del PP 
les impidió preguntar qué se haría 
con el dinero que ellos facilitaron a 
sus socios de la izquierda para las 
fiestas. 
¿Se puede tener tanta desfachatez? 
Mentir y engañar son dos actitudes 
muy feas. Una formación que ha 
tenido 3 portavoces, y que ha 
cambiado a 4 de sus 8 concejales 
en tres años, no puede tener 
peor respuesta que la falsedad. 
Estábamos todos preocupados 
por su falta de actividad. Ahora nos 
estamos preocupando aún más 
porque han pasado de ser unos 
tristes a unos mentirosos. No hay 
peor deriva que ésta.

  Primero tristes y ahora mentirosos

   MIGUEL ÁNGEL MARtíN PERDIGUERO
   Concejal portavoz de Ciudadanos San Sebastián de los Reyes  @MPerdigueroCs

"The Kitchen Masters"
Un nuevo éxito en el Centro Comercial Plaza Norte 2

Un nuevo éxito del Centro Comercial 
Plaza Norte 2, la puesta en marcha 
de la primera edición de "The Kitchen 
Masters". Desde el 19 al 27 de octubre  
se pudo disfrutar de 17 actividades 
gratuitas de todo tipo, protagonizadas 
por algunas de las estrellas más 
televisivas y representativas de la 
cocina española. Figuras como Juan 
Pozuelo, Fabián León, Loleta, Rocío 
Arroyo o Alma Obregón protagonizan 
este gran encuentro culinario en el 
que hay propuestas para todo tipo de 

paladares. Por otra parte, también hubo 
talleres familiares en los que descubrir 
y practicar todos los trucos para hacer 
el mejor pan o sabrosas pizzas, decorar 
cupcakes (con Sweet World) o, incluso, 
aprender a elaborar una deliciosa 
mansión encantada de pan de jengibre 
de la mano de un auténtico experto en 
la materia, Taste of America. Y, como 
no podía de ser de otra forma, en The 
Kitchen Masters no faltaron las catas y 
degustaciones de los productos más 
sugerentes. ¡Se disfrutó a lo grande!

Por la asistencia plena
Objetivo de la Mesa Local de Absentismo Escolar de Sanse 

Conseguir la asistencia plena del 
alumnado a clase, es la finalidad 
que persigue la Mesa Local del 
Absentismo Escolar de San 
Sebastián de los Reyes al renovar 
el convenio de colaboración entre 
el Ayuntamiento y la Consejería 
de Educación e Investigación de 
la Comunidad de Madrid con el 
fin de continuar desarrollando el 
Plan de Prevención y Control del 
Absentismo Escolar. El absentismo 
escolar es la ausencia injustificada 
y reiterada de asistencia a clase del 
alumnado en edad de escolarización 
obligatoria. Se produce y se detecta 
en los centros educativos, colegios e 
institutos, donde comienza el trabajo 
para solucionarlo. Los menores 
absentistas no suelen encontrar 
motivación para el estudio y se 
sienten incapaces de sacar adelante 
el curso, por lo que es vital que 
recuperen la confianza en sí mismos 
para continuar con sus estudios.
Sin embargo, las causas que lo originan 
superan casi siempre las posibilidades 

de intervención de los centros, tanto con 
los alumnos como con sus familias. Tras 
el absentismo escolar suelen aparecer 
condiciones desfavorables familiares, 
emocionales o afectivas, económicas 
o sociales. “Se hace imprescindible el 
trabajo coordinado por los profesionales 
implicados con los menores y sus familias 
en y fuera de los centros escolares, 
informando y concienciando a los 
padres de la importancia fundamental 
de la asistencia a clase para el adecuado 
desarrollo de su hijo”, explica Jussara 
Malvar, concejala de Educación. Para 
conseguir que los alumnos vayan a 
clase se deben potenciar la prevención 
y la implicación de los padres y madres.

El pleno municipal de San Sebastián 
de los Reyes mediante una declaración 
institucional declaró “non grata” al 
fondo de inversión (fondo buitre) 
“Lazora”, convirtiéndose en el primer 
Consistorio de España en mostrar su 
rechazo a una entidad de este tipo 
por imponer subidas de precio en 

pisos que eran de protección oficial.
En San Sebastián de los Reyes los 
vecinos llevan meses denunciando 
que, en cuanto acabó el periodo de 
protección pública, en el año 2016, 
“Lazora” les trasladó subidas de más 
del 60 por ciento del alquiler, con lo 
que tenían que abonar alrededor de 

1.000 euros, frente a los 400 euros 
que comenzaron pagando al entrar 
en las viviendas.
Para Javier Heras, primer teniente de 
alcalde y encargado en el pleno del 
leer la declaración “es significativo 
que la totalidad de los grupos de la 
corporación estemos de acuerdo.

En Sanse se declara "non grata" a un Fondo Buitre 
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¿Alcalde, cuál es el estado de salud 
económica y social de Alalpardo a día 
de hoy?
Bajo mi punto de vista el estado 
económico de Valdeolmos-Alalpardo es 
correcto, tanto en el ámbito municipal 
como a nivel general. 
En el ámbito municipal porque nuestro 
Ayuntamiento sigue sin deuda y logrando 
acometer los proyectos establecidos con 
recursos propios y generando la cantidad 
de ingresos necesarios para llevarlos a 
cabo y en cuanto al nivel vecinal, creo 
que es un municipio donde las personas 
saben adecuarse en cada momento a la 
situación que haya, esto influye mucho el 
que haya poco porcentaje de personas 
desempleadas. 
En el ámbito social ni que decir tiene que 
nuestro municipio pasa por uno de los 
mejores momentos, está en constante 
crecimiento, ya hemos pasado de los 
cuatro mil empadronados y todas aquellas 
personas que deciden trasladarse a 
vivir a nuestras localidades se integran 
de manera eficiente en las costumbres 
propias del pueblo, además de aportar su 
granito de arena en todo aquello que se 
les solicita para la convivencia general.

¿Ahora que llegan las elecciones, 
qué nivel de cumplimiento se lleva 
realizado de los compromisos de su 
programa electoral?
El porcentaje de cumplimiento es alto, 
cercano al noventa por ciento, queda que 
trabajar duro en la parte que no depende 
de nosotros directamente, como puede 
ser lo que depende de Comunidad de 
Madrid. 
Las obras del Plan de Inversión Regional 
están solicitadas, una de ellas ya ha 
empezado a llevarse a cabo y quedan 
otras, que estando ya aprobadas, 
necesitamos que la Comunidad les dé un 
impulso y se lleven para adelante, aunque 
entendemos que en esta situación habrá 
infinidad de municipios y todos queremos 
ser los primeros en que se lleven a 
cabo. Otros temas que tenemos con la 
Comunidad son en materia de sanidad y 
de transportes. 
Tenemos solicitado un médico en turno 
de tarde para Alalpardo, con su personal 

correspondiente, y de momento no 
sabemos nada. Y en cuanto al transporte 
se está en conversaciones para aumentar 
la frecuencia de autobuses a Madrid 
tanto de la línea 182 como la instauración 
de paso de la línea 180 con cabecera en 
Valdeolmos.

¿Será usted, de nuevo, el candidato 
del Partido Popular a la alcaldía de 
Alalpardo?       
Sí me gustaría ser el candidato. Hoy 
todavía no le puedo asegurar que lo 
sea, porque no me han dicho nada, pero 
para mí sería un honor el que el Partido 
Popular me eligiera de nuevo. 
Estoy dispuesto a repetir ya que me 
encuentro con fuerzas y con ilusión 

para seguir trabajando por Valdeolmos-
Alalpardo. 

Desde su punto de vista, ¿qué le 
falta al municipio?...o dicho de otra 
manera, ¿qué se le puede proponer 
para un próximo mandato?
Como decía antes, tenemos necesidades 
en materia sanitaria y en materia de 
transportes, como más importantes. 
Aunque logremos ahora los objetivos 
que nos hemos propuesto, seguramente 
en muy poco tiempo se nos quedarán 
cortos y es porque Valdeolmos-Alalpardo 
es un municipio emergente, en el que se 
vive muy bien, y eso, claro está, redunda 
que cada vez más personas se vengan a 
vivir aquí y por ello cada vez necesitemos 

más servicios. En el resto de materias o 
servicios, evidentemente, no podemos 
dejarlos a un lado y seguiremos 
trabajando para conseguir un mayor 
nivel de satisfacción y de prosperidad 
den ellos.

Suponemos que muy satisfecho con 
el nivel de compromiso de sus vecinos 
con cada actividad que se organiza 
desde el ayuntamiento, ¿no?
Pues sí, la verdad es que los vecinos 
de Valdeolmos-Alalpardo tengo que 
decir que son muy participativos y muy 
colaboradores. 
En cada actividad que llevamos a cabo 
siempre se implican y eso es muy de 
agradecer en los tiempos que corren, bien 
si se lo decimos desde el Ayuntamiento 
o bien directamente saliendo de ellos, se 
ponen manos a la obra para que toda 
iniciativa municipal sea un éxito.
Desde aquí quiero darles las gracias 
a todos por su colaboración y su 
disposición, este es un municipio 
pequeño y toda ayuda desinteresada 
que nos venga desde ellos nos reporta 
un beneficio importante.

¿En marcha ya los preparativos 
del famoso y ya tradicional Belén 
Viviente de Navidad de Alalpardo?
Pues sí, ya se está trabajando en el 
Belén Viviente de Alalpardo. Este año 
celebramos la XXI edición y esperemos 
que sea todo un éxito tanto en la 
representación de los figurantes como 
socialmente con las personas que 
vengan a verlo.
Como siempre desde la primera semana 
de noviembre se empieza con los 
preparativos del montaje del Belén. 
Deciros que este Belén, estático, cuenta 
con un recorrido de unos mil metros, con 
más de cincuenta escenas y con más 
de doscientas personas que los llevan a 
cabo entre figurantes y colaboradores.
Desde vuestras páginas invitar a todas 
aquellas personas que no lo conozcan 
a que vengan y lo vean, quedarán 
sorprendidos gratamente. 
Las representaciones serán como 
siempre en el parque Nuestra Señora del 
Rosario los días 25 y 26 de diciembre a 
las 19,00 horas y la entrada es gratuita.

  “NUESTRO AYUNTAMIENTO SIGUE SIN DEUDA” 
Para el Alcalde de Valdeolmos-Alalpardo, Miguel Ángel Medranda, el 
estado del municipio, a nivel general, es bueno; en el ámbito municipal 
se sigue con deuda "cero" y realizando proyectos establecidos con 
recursos propios; en el ámbito social, el municipio se encuentra en 
constante crecimiento, pasando ya de los cuatro mil empadronados

LLEGA EL IV CAMINO CERVANTES
Ya queda poco para que llegue a 
Valdeolmos-Alalpardo otra edición del 
Camino Cervantes, exactamente será la 
cuarta, y ya queda menos de un mes, 
porque será el 25 de noviembre cuando 
se comience con una ruta circular en una 
ruta variada que discurrirá por distintos 

caminos del municipio de la zona. 
Este año como novedad en esta edición, 
tanto para inscribirse como para realizar los 
sellados de rutas, es necesario descargar 
la nueva APP Camino de Cervantes en 
Play Store o Apple Store. Pues vete 
preparando porque no puedes faltar .

Será el próximo 25 de noviembre 

“Seguimos con deuda cero y acomentiendo proyectos”
“Los vecinos de Valdeolmos-Alalpardo son muy  participativos con todas las actividades ”

Todo ello con recursos propios y generando la cantidad de ingresos necesarios para llevarlos a cabo
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Llega el Salón Hispano-Francés de otoño ARTEC
Se inaugurará el próximo 17 de noviembre en la sala AL-ARTIS de la Casa de la Cultura

El Salón Hispano-Francés ARTEC, 
se inaugurará el próximo día 17 de 
noviembre a las 19 h,  en la Sala Al-Artis 
de la Casa de Cultura de Alalpardo, 
donde también con este motivo, se 
ofrecerá un breve concierto. Después 
de la inauguración, el horario de visita 

será de la siguiente forma:
- Viernes: 18 h a 20 h.
- Sábado: 12 h a 14 h y de 18 h a 20 h
- Domingos: 12 h a 14 h

¿Qué es ARtEC?
 
Es un colectivo de artistas que forma 
parte de una asociación sin ánimo de 
lucro creada en Francia en 1901 y que 
tiene como objetivo promocionar a 
artistas de todo el mundo, así como, 
organizar exposiciones en diferentes 
lugares de Europa, América y Asia.
Forman parte de dicha asociación más 
de 100 artistas de diferentes disciplinas 
de la mano de Françoise Icart, comisaria 
y artista plástica.

El pasado año Miguel Ángel Medranda  
Rivas, Alcalde de Valdeolmos-Alalpardo, 
visitó la localidad francesa de Chouzy-
sur-Cisse donde el municipio recibió 
un homenaje por la atención prestada 
al colectivo y el uso de la Sala Al-Artis 
para exponer en España.

El Ayuntamiento de Valdeolmos-Alal-
pardo acordó en Pleno de la Corporación
solicitar el alta en el Programa Regional 
de Inversiones y Servicios de Madrid, 
para el periodo 2016-2019, realizando 
la actuación de renovación del alum-
brado público con tecnología LED en la 
urbanización Miraval con una inversión 
de 63.756,71€. Dicha actuación co-
rresponde a las obras necesarias para 
sustitución de las luminarias existentes 
en las calles avenida de la Paz, desde 
la M-123 hasta la rotonda; calle Cruz 
del Sur; calle Luna; calle Sol; calle Li-
bra; calle Leo; calles Orión y Aldebarán 
desde la avenida de la Paz hasta la calle 
Virgo, por otras con tecnología LED y 
sistema de tele gestión en los puntos 
de alumbrado público.

TECNOLOGÍA  DE 
ALUMBRADO LED EN LA 

URBANIZACIÓN MIRAVAL 

El pasado mes de octubre  se hicie-
ron entrega de los PREMIOS A LOS 
MEJORES ESTUDIANTES 2018 
en un acto celebrado en la Sala 
Al-Artis de la Casa de la Cultura.
Durante la entrega de premios se 

pudo contar con la presencia del 
Director del Área Territorial Madrid-
Norte, José Carlos Fernández Bo-
rreguero y los Directores del los 
colegios Ramón Linacero y Árula, ubi-
cados en el municipio de Alalpardo.

Acto de entrega de premios a 
los mejores estudiantes 2018
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  Brujuleando

El próximo Jueves 15 de Noviembre , será 
un día muy emotivo para toda la familia 
Ten Brinke España y para el municipio y 
vecinos de Algete, porque ya va a abrir  
sus puertas de forma oficial el nuevo 
parque comercial Puerta de Algete.
Han sido quince meses de gran trabajo 
en equipo y de un esfuerzo en equipo, 
pero como todo llega, la espera ha 
tenido su recompensa.

26.000 m2 de servicios 
para el Noroeste
Se trata de un  espacio abierto a la 
ilusión de mucha gente, 26.000 m2 
llenos de esperanza, entusiasmo, alegría 

y satisfacción, pensados para ofrecer 
servicio a todas las poblaciones del 
Noreste de la Comunidad de Madrid, 
cuyos visitantes se van a encontrar con 
10.000 metros cuadrados de superficie 
comercial. Un parque comercial, creado 
para que cada uno de los visitantes viva 
una experiencia en los 5 sentidos, con 
una oferta comercial de ocio envidiable 
y que cubrirá toda la demanda de la 
zona. 
Todos los vecinos de Algete y de las 
localidades cercanas como Cobeña, 
Fuente el Saz, Valdeolmos, Alalpardo, El 
Casar, Paracuellos del Jarama o Ajalvir 
se pueden acercar este día para vivir 
la apertura de Puerta de Algete, pues 

durante todo el día, los visitantes podrán 
disfrutar de una jornada repleta de 
actividades para toda la familia y  ofertas 
exclusivas que están preparando junto 
a todas las marcas presentes en Puerta 
de Algete, tales como : Burger King, 
Aldi, Ahorramás, Nails Factory, Dulces 
Tentaciones y Petuluku.

Punto de referencia por 
su ubicación y conexión
El Parque Comercial Puerta de Algete 
está llamado a ser un punto de referencia 
de la zona noreste de Madrid. Gracias a 
su inmejorable ubicación y a su conexión 
con las principales poblaciones de 
la cuenca del Jarama. En el Parque 
Comericial Puerta de Algete se prima 
la calidad, se destaca por una cuidada 
estética en los edificios, un diseño 
vanguardista con grandes ventanales y 
escaparates de gran visibilidad. 
Está pensado por y para la satisfacción 
de todo el mundo, con amplia variedad 
de comercios y más de 15 superficies a 
su servicio, un amplio parking con 285 
plazas de aparcamiento para coches, 
8 plazas para motos, 10 plazas para 
minusválidos, 8 puntos de carga de 
vehículos eléctricos, gasolinera, entre 
otros. Pronto se convertirá en uno de los 
principales puntos neurálgicos de Algete 
y de los municipios colindantes.

Los mayores del Centro de Día celebran Halloween
Los mayores del Centro de Día han 
aprovechado la mañana del día de Ha-
lloween para pasar unos momentos de 
risa y disfrazarse para el evento. Junto 
a ellos ha estado la directora del cen-
tro, todo el personal que trabaja allí y el 
alcalde del municipio, César de la Pue-

bla, la concejala del Mayor, Mabe Pérez 
y la concejala de Servicios Sociales, 
Yolanda Boveda Rot. Todos juntos han 
aprovechado para degustar los platos 
de picoteo y refrescos que ellos mis-
mos habían preparado para celebrar el 
evento.

El Parque Comercial Puerta de Algete abre sus puertas
Será el próximo jueves 15 de noviembre

Hay que depositar correctamente la basura y los residuos
El Ayuntamiento y AUDECA continúan con la 2º fase de la campaña de concienciación

El Ayuntamiento de Algete y AUDECA 
continúan con la 2º fase de la campaña 
de concienciación ciudadana con un 
nuevo video respecto al buen uso de los 
contenedores verdes. 
“Objetivo localizado” es el nuevo video 
que incide en lo fácil que es usar 
correctamente los contenedores verdes 

destinados a recolectar los residuos 
domésticos. En una parodia del 
lenguaje de comunicación militar aérea, 
una pareja repasa las sencillas claves 
para depositar correctamente la basura 
domestica en el contenedor verde. 

“El primer video obtuvo 
resultado, aunque hay que 
seguir concienciando”
Tras el inicio de la campaña de 
concienciación iniciada esta pasada 
primavera referente a los enseres 
abandonados inapropiadamente en la 
vía pública con un video titulado “Un 
salón en la basura” con el que se logró 
impactar a los vecinos: Ya que tras su 
emisión en medios de comunicación y 

redes sociales y durante las semanas 
posteriores a la misma, las cifras de 
enseres mal depositados en la vía 
publica se redujeron en un 24%. 

#SacalaBasuradetuCabeza
La campaña espera la participación 
vecinal y el apoyo de los medios de 
difusión, habilitándose un hashtag 
conceptual que acompaña a todos los 
videos: #SacalaBasuradetuCabeza y 
métela en el contenedor. El Alcalde de 
Algete César de la Puebla, quiere recalcar 
la importancia de la colaboración vecinal 
para entre todos mantener Algete limpio. 
"Contamos con dos puntos limpios uno 
en el polígono Río de Janeiro y otro en 
Santo Domingo".

  MUJER DE ALGEtE

La Concejalía de la Mujer de 
Algete tiene establecido un 
Servicio de Atención Gratuito 
y Confidencial para  Mujeres 
por parte de profesionales 
especializados. Psicóloga, 
Abogada, Trabajadora 
Social...y todo tipo de Talleres 
de Apoyo. Hay que recordar 
que en caso de urgencias se 
dispone de un Servicio de 
Atención a Mujeres, de 24 
horas , en el 016 que no deja 
rastro.  También está a su 
disposición la Policía Local, 
en los teléfonos 91.628.25.80 
y 91.628.15.13; la Guardia 
Civil, en el 91.629.00.33 y 
Urgencias General, en el 112. 
La Concejalía de la Mujer 
está en la C/ Limón Verde, 2. 
1ª Planta. El teléfono directo 
es el 91.620.49.01, de lunes 
a jueves, de 10 a 14 horas,  
y su correo electrónico: 
m u j e r @ a y t o a l g e t e . c o m 

CURSO 
PARA 

VOLUNtARIOS

“Cómo mejorar la 
comunicación en el 
voluntariado”. Se llevará 
a cabo en el Punto de 
Información del Voluntariado 
de Algete, el 22 de noviembre, 
de 16:00 a 19:00 horas. 
Inscripciones en el PIV hasta 
el 12 de Noviembre Edificio 
SERVICIOS SOCIALES C/ 
Limón Verde, nº 2  28110 
Algete (Madrid) Teléfono: 91 
620.49.18. Se trata de fomentar 
la técnicas de comunicaión 
entre los voluntarios, una 
faceta funadamental para el 
buen funcionamiento de este 
tipo de cuerpos formados 
por voluntarios y que tan 
impotante trabajo llevan a 
cabo.
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ESCUELA DE CIUDADANÍA para facilitar la participación social

Programa formativo focalizado en la participación ciudadana promovido desde la Junta

La Escuela de Ciudadanía es un 
programa formativo focalizado en la 
participación ciudadana promovido 
desde la Junta de Fuencarral-El Pardo 
para todos los vecinos y vecinas del 

distrito, incluyendo asociaciones y 
entidades.

Objetivo
El programa tiene el objetivo general 
de facilitar herramientas y cauces de 
participación social, fomentando las 
motivaciones necesarias para que la 
ciudadanía se implique en el desarrollo 
y en la toma de decisiones en la 
comunidad. Además tiene por objetivos 
específicos:
- Promocionar el asociacionismo 
como herramienta fundamental para la 

participación social.
- Contribuir a la creación, mantenimiento 
y buen funcionamiento del tejido social 
de Fuencarral-El Pardo.
- Dotar de herramientas de gestión, 
desarrollo y promoción al tejido 
asociativo del Distrito.
- Fomentar el trabajo en equipo, la 
solidaridad y el apoyo mutuo.
- Acercar a la población los servicios y 
recursos disponibles en el Distrito.
- Facilitar a la población conocimientos 
específicos a través de los diferentes 
recursos y servicios del Distrito.

El proyecto del Aula de Igualdad en 
Centro Municipales de Mayores del dis-
trito de Fuencarral-El Pardo comienza 
su segundo año de vida. En este año 
que nos ocupa el protagonista indis-
cutible será el intercambio generacional 
buscando reflexionar acerca de cómo 
ha influido el género en la construcción 
de la vida. La iniciativa principal que se 
llevará a cabo dentro del proyecto será la 
denominada “Mensajeras de Igualdad”, 
donde las participantes compartirán sus 
historias de vida con el alumnado del 
distrito. La actividad pretende involucrar 
a las “Mensajeras de Igualdad” del Dis-
trito en los centros educativos, a través 
de diferentes se-siones en las que se 
preparen historias de vida trabajadas 
desde la perspectiva de género.

MENSAJERAS DE 
IGUALDAD

El área de Compromiso Social de Dis-
trito Castellana Norte (DCN) organizó 
una charla informativa en Chamartín 
con el objetivo de explicar los avances 
del proyecto Madrid Nuevo Norte y 
las oportunidades que ofrece para los 
barrios del entorno y para sus vecinos 
y comerciantes. La charla se realizó 
con la colaboración de la asociación
PYMES Chamartín y contó con la 

presencia de su presidente, Eduardo 
Morán, y uno de los técnicos de DCN 
que trabaja en el proyecto, Ricardo Co-
rrales. Pymes Chamartín quiso agrade-
cer a DCN su trabajo con los vecinos y 
comerciantes. “Nos relacionamos con 
DCN a través de Compromiso Social, 
que es el departamento que nos am-
para y nos va contando todo sobre el 
proyecto”, indicó Morán. 

Los vecinos y comerciantes de Chamartín 
analizan con DCN  Madrid Nuevo Norte
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Obras en los Jardines de El Capricho
Ya han dado comienzo las obras 
correspondientes al proyecto de 
"Remodelación de zona verde colindante 
con Jardines de el Capricho". Es un 
proyecto de remodelación de zona 
verde colindante con el Parque de el 
Capricho y mejora del sistema de riego, 
saneamiento y caminos. En cuanto a 
la plantación de zonas verdes, para la 
elección de los árboles y arbustos que 
se van a plantar se han tenido en cuenta 
criterios de sostenibilidad y adaptación 
de las especies. Se utilizan variedades de 
bajas necesidades hídricas, adaptadas 

a las condiciones climáticas de Madrid, 
y con unas densidades de plantación 
que garanticen el perfecto desarrollo 
de las mismas. Asimismo, se realizará 
un exigente control de los ejemplares 
entregados y se mejorarán los suelos 
donde se siembren con aportación de 
tierra vegetal. Todas las intervenciones se 
enmarcan en la política medioambiental 
del Ayuntamiento de Madrid, que aboga 
por una jardinería sostenible, compatible 
con el clima de la zona y optimizada al 
máximo,  impulsando medidas eficientes 
en la lucha contra el cambio climático.

FERIARTE 2018, el arte y antigüedades
FERIARTE 2018 volverá a reunir en 
Madrid el arte y las antigüedades 
más exclusivas. En esta ocasión, 
la feria se celebrará del 17 al 25 
de noviembre en el pabellón 3 de 
IFEMA. Con la participación de más 
de 90 anticuarios y galerías de arte, 
que expondrán miles de piezas con 
más de 100 años, la ciudad volverá a 
convertirse en punto de encuentro de 
coleccionistas, profesionales y amantes 
del arte.Decenas de anticuarios 
aportarán la mejor selección de sus 
piezas. Desde muebles, objetos 

de decoración, colección y joyas, 
incluyendo los estilos Art Decó, Art 
Nouveau, Eduardino, Alfonsino, pintura 
y escultura, arqueología, Arte Tribal, 
Precolombino y Oriental. Se suma la 
oferta de las galerías, con pintura y 
escultura contemporánea de artistas 
de gran prestigio. Los visitantes, tanto 
españoles como de fuera, podrán 
realizar interesantes compras; obras 
maestras, objetos excepcionales cuya 
calidad y autenticidad están aseguradas 
por un comité de expertos compuesto 
por más de 40 especialistas. 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                            
- Jueves 15 de noviembre:
Realidad valiosa: Zubiri frente a 
Scheler. Pilar Fernández Beites,
Profesora Titular de Filosofía Moral 
de la Universidad Complutense de 
Madrid.
- Jueves 22 de noviembre:
El pensamiento griego y lo 
teológico en Naturaleza, Historia, 
Dios. Miguel García-Baró, 
Profesor Ordinario de Filosofía de 

la Universidad Pontificia Comillas.
- Jueves 29 de noviembre:
Sobre el curso de Zubiri “El 
hombre: lo real y lo irreal”. Rogelio 
Rovira, Catedrático de Filosofía 
de la Universidad. Complutense 
de Madrid. 
- Jueves 13 de diciembre:
La vía de la religación. La 
conversión de Manuel García 
Morente, proceso intelectivo 

paradigmático de la experiencia 
del fundamento de lo real en 
Xavier Zubiri. Juan Carlos Infante 
Gómez, Director del centro socio-
cultural “Gloria Fuertes”. 
- Jueves 20 de diciembre:
Zubiri y la filosofía de la religión
Antonio González, Director de 
Estudios y Publicaciones de la
Fundación Xavier Zubiri 

 XVIII CURSO FILOSÓFICO. LA NUEVA METAFÍSICA DE LO REAL DE XAVIER ZUBIRI
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El vecindario de Hortaleza ya puede 
contemplar la exposición fotográfica 
Hortaleza. Historia en imágenes, una 
colección de 84 imágenes instalada 

en el interior del emblemático silo, 
rehabilitado para convertirse en icono 
cultural del distrito. La muestra se podrá 
visitar hasta finales de año, de lunes a 
sábado, en horario de 10.00 a 14.00 
horas y de 17.00 a 21.00 horas.
Repartida por la zona de exposición de 
las cinco plantas, la exposición hace 
un recorrido en el tiempo por distintos 
barrios del distrito, para mostrar al 
público cómo eran en el siglo pasado 
barrios como Canillas, Villa Rosa o 
Las Cárcavas-San Antonio, además 
de ofrecer visiones de los nuevos 
desarrollos urbanísticos de Sanchinarro 
y Valdebebas. Tras una inversión de 
casi 700.000 euros, la ciudadanía ha 

vuelto a disfrutar de este edificio singular 
que abrió sus puertas el pasado mes 
de junio para albergar exposiciones y 
eventos culturales.

 Se puede visitar hasta finales de año, de lunes a sábado, de 10 a 14 h y de 17 a 21 h

Muestra fotográfica “Hortaleza. Historia en
imágenes”, en el rehabilitado Silo de Hortaleza 

     
    • tEAtRO INFANtIL:
        - 4 de noviembre, 18:00  h:   EL tESORO DE LA BARRA        
         CUDA. Cía. A la Sombrita / Entrada 8, reducida 6 euros / 
          A partir de 6 años
              
    • CONVOCAtORIAS: DíA INtERNACIONAL DE LA    
         NO VIOLENCIA CONtRA LA MUJER.  taller de teatro   
         familiar para celebrar el 25N  
     -  25 de noviembre, 12:00 h:  AMAR, JUGAR, FABULAR, Y    
           OtROS ACtOS DE BRUJERíA / Familias con niños a partir    
          de 6 años / Entrada libre hasta completar aforo  
     - 25 de noviembre, a partir de las 10:00  h:   SANCHINARRO    
         CON LA INDIA PARA CELEBRAR “#GIVING tUESDAY” /     
         Entrada libre hasta completar aforo
     
  • tALLER DE CUPCAKES :
        -  18 de noviembre y 16 de diciembre, 12:00  h:  Entrada 
          libre hasta  completar aforo

       
    ADULtOS

 • MÚSICA:
        -  3 de noviembre, 19:00 h: PABLO DASI, tHE JAZZ SINGER 
        / Entrada: 10 euros,  reducida 8 euros / todos los públicos

 • DANZA: .
      -  11 de noviembre, 19:00 h:  PANGEA Cía. Now Dance
        Company / Entrada 6,70 euros/ 6 euros / A partir de 16 años

 • tEAtRO: .
      -  Del 17 y 18 de noviembre, 19 h : LUCES DE BOHEMIA
        Cía. teatro del temple / Entrada: 10 euros/ 8 euros / A 
        partir de 16 años

 • EXPOSICIONES: 
      -  Del 5 al 30de noviembre  : “CRECIENDO”.    
        taller artístico de Manoteras

 

PROGRAMACIÓN CENtRO    
CULtURAL  SANCHINARRO                              

NOVIEMBRE  2018

EL TESORO DE LA BARRACUDA

  PANGEA, el 11 de noviembre

El Ayuntamiento de Madrid ha puesto 
en marcha un proceso extraordinario de 
admisión para las 11 nuevas escuelas 
infantiles municipales, entre las que se 
encuentran las dos del Distrito de Hor-
taleza, situadas en los barrios de Val-
debebas y Sanchinarro. Hasta el 26 de 
octubre puedes solicitar el trámite. Cada 
una de ellas oferta 18 plazas ordinarias 
y 6 para Necesidades Especiales en el 
nivel 0-1, 44 plazas ordinarias y 8 para 
Necesidades Especiales en el nivel 1-2 
y 70 plazas ordinarias y 10 para Necesi-
dades Especiales en el nivel 2-3. Si 
quieres ampliar información sobre la doc-
umentación a presentar documentación 
necesaria a presentar, plazos, lugar de 
presentación y criterios de baremación, 
puedes hacerlo en www.madrid.es

PROCESO DE 
ADMISIÓN PARA 

NUEVAS ESCUELAS 
INFANTILES

La AV Sanchinarro celebrará el Día del Niño
La Asociación de Vecinos de Sanchi-
narro ha organizado unos eventos y 
actividades para celebrar los derechos 
de los niños y las niñas y pasar entre 
todos una inolvidable mañana. Dichas 
actividades serán las siguientes:
• Animación en el parque • Carre-
ras •Juegos tradicionales: Tanguilla y 
petanca • Ping Pong • Juegos varia-
dos • Asistencia de la Policía Munici-

pal, con su Unidad de Adiestramiento 
Canino • Asistencia de la Policía Na-
cional del Distrito de Hortaleza-Bara-
jas.
Será un día para llamar la atención so-
bre la situación de los niños más des-
favorecidos, dar a conocer los dere-
chos de la infancia y concienciar a las 
personas de la importancia de trabajar 
día a día por su bienestar y desarrollo.

 Será el domingo 18 de noviembre frente al Colegio Adolfo Suárez de 11 h a 14.30 h
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  MADRID NUEVO NORtE

Madrid Nuevo Norte:   uN graN eje verde de tres kilóMetros 
de loNgitud coNectará la castellaNa coN el Pardo 

  El nuevo desarrollo contará con más de 400.000 metros cuadrados de superficie verde, lo equivalente a 40 campos 
de fútbol aproximadamente, poniendo de esta forma en valor la importancia de los PARQUES y  JARDINES

Los nuevos espacios naturales 
formarían un gran eje verde de 
tres kilómetros de longitud que 
se prolongaría desde la zona de 
la estación de Chamartín hasta el 
Monte de El Pardo, atravesando el 
Centro de Negocios y los ámbitos 
de Malmea, Tres Olivos y Las 
Tablas. 

ZONAS VERDES POR 

ÁMBItOS
Las zonas verdes computables, 
por ámbitos son: 
• APE 05.30 CENTRO DE NEGOCIOS 
CHAMARTÍN: 204.475 m2
• APE 08.20 MALMEA – SAN 
ROQUE – TRES OLIVOS: 152.794
• APE 08.21 LAS TABLAS OESTE: 
33.431 
• APR 05.08 ESTACIÓN DE 
CHAMARTÍN 27.000 m2

PARQUE CENtRAL
El grueso de los espacios verdes 
se concentarán en la zona de 
Chamartín y el Centro de Negocios, 
donde habrá más de 200.000 metros 
cuadrados. El de mayor superficie 
del ámbito será su gran parque 
central, que contará con más de 
12 hectáreas, el equivalente a 
unos 13 campos de fútbol, zon que 
actualmente se encuentra ocupada 
por vías ferroviarias. Está previsto 
construir una losa metro y medio 
de sustrato, lo que permitirá plantar 
grandes árboles. La inversión 

destinada para realizar este parque 
es de  35 millones de euros. 

EL GRAN  EJE  VERDE

Un eje de 3 kilómetros de longitud 
conectará el centro de la ciudad 
con el Monte de El Pardo mediante 
una red de parques públicos 
conectados, respetando las 
dos ermitas históricas que se 
encuentran en el ámbito, incluso se 
procederá a su rehabilitación. Los 
actuales parque de Isla de Java o 
Begoña, pasarán a incorporarse a 
la actuación de parques en el eje. 
Se cubrirán parte de las vías que 
separan el barrio de Begoña del 
centro de Fuencarral, entre las 
calles Francisco Sancha y Ángel 
Múgica, y se creará un parque 

sobre losa en continuidad con el de 
Isla de Java.
En el barrio de Las Tablas se 
adecuaran y rehabilitarán zonas 
verdes existentes que estaban 
medio abandonadas, para abrirlas al 
público,  y en otra zonas se crearán 
parques nuevos, concretamente en 
la calle Castillo de Candanchú y el 
bordedel barrio limítrofe con el haz 
de vías.

LAS tABLAS OEStE

Existe un tramo de suelo urbano 
consolidado de la red local de zona 
verde, que ha quedado configurado 
como una franja estrecha residual 
entre la calle y el límite actual de la 
tapia, sin accesibilidad ni posibilidad 
de uso en la zona afectada, 

proponiéndose la reordenación de 
estos suelos y la compensación de 
las zonas verdes reajustadas por 
una superficie equivalente e igual 
destino funcional y urbanizado, 
localizado en su proximidad, al 
norte, en el mismo borde urbano, de 
tal manera que en el ámbito de Las 
Tablas se mantienen inalteradas 
sus características, al tiempo que 
se resuelve el problema de calidad 
y funcionalidad de la zona verde.
También es necesaria la formación 
de una red viaria de conexiónnentre 
márgenes de playa de vías, hace 
tener que alterar algunos de los 
suelos ordenados del API 08.07, 
Polígono I Carretera de Burgos, lo 
que afecta a suelos municipales 
destinados a zonas verdes públicas 
y equipamiento público. 
El ámbito del APE 08.21 (Las Tablas 
oeste) incluye tres zonas verdes 
existentes que se ven afectadas 
por la ordenación:
- La primera se ubica al sur, en el 
frente con la A1 y cuenta con una 
superficie de 7.928 m2s.
- La segunda zona linda con la Ctra. 
Fuencarral a Hortaleza y cuenta 
con una superficie de 1.769 m2s.
- La tercera zona linda con la 
Calle Castillo de Cadanchú y tiene 
una superficie de 48.437 m2s. 
La superficie afectada de estas 
zonas verdes se compensa en 
la ordenación con nuevo suelo 
equivalente, dispuesto con un 
sentido integral de ordenación. 

ESTACIÓN DEL SUR

Muestra fotográfica “Hortaleza. Historia en
imágenes”, en el rehabilitado Silo de Hortaleza 

ESTACIÓN DEL NORTE
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La Comunidad de Madrid ha organi-
zado un programa de actividades gra-
tuitas sobre las setas dirigido a todos 
los madrileños, que pueden participar 
durante los fines de semana en dis-
tintas sendas micológicas y visitas 
guiadas por especialistas en el Monte 
Abantos. El consejero de Medio Am-
biente y Ordenación del Territorio, Carlos 
Izquierdo, ha visitado el Centro de Edu-
cación Ambiental (CEA) Arboreto Luis 
Ceballos, donde se está desarrollando 
Exposetas 2018 desde el pasado 28 de 
octubre, hasta el 2 de diciembre. En la 
visita guiada "El Arboreto y sus hongos", 
los visitantes podrán iniciarse en el mun-
do de la micología.

PROGRAMA DE 
ACTIVIDADES 

GRATUITAS 
SOBRE LAS SETAS

La Comunidad de Madrid trabaja por la 
reinserción laboral de personas sin hogar 
a través de proyectos como A-Puesto, 
una iniciativa que ha conseguido que 
en los dos últimos años 196 personas 
de las 329 que han participado hayan 
conseguido su reinserción sociolaboral, 
siendo una tasa de inserción del 60 %. La 
consejera de Políticas Sociales y Familia, 
Lola Moreno, ha visitado la Fundación 
San Martín de Porres para conocer el 
proyecto A-Puesto que lleva a cabo 

esta fundación a través de financiación 
del Gobierno regional y que desarrolla 
una intervención integral y de carácter 
individualizado con personas que se 
encuentran en procesos de exclusión 
avanzada. La Comunidad lleva a cabo 
este proyecto a través del programa de 
Renta Mínima de Inserción (RMI), uno de 
los instrumentos de inclusión social  de 
nuestra región porque se dirige de forma 
específica a las personas y familias que 
más dificultades atraviesan.

Reinserción laboral de las personas sin hogar 
La Comunidad lo fomentará a través del programa A-Puesto

Ángel Garrido:  “La Copa Davis confirmará el 
liderazgo deportivo de la Comunidad de Madrid”

El presidente de la Comunidad de 
Madrid, Ángel Garrido ha intervenido  
en el acto de presentación de Madrid 
como sede para la Copa Davis en 
2019 y 2020, torneo que cuenta con 
la colaboración del Ejecutivo regional. 
La competición, que se disputará en 
la Caja Mágica y el WiZink Center a 
partir de noviembre de 2019, medirá 
a los equipos de 18 naciones que se 

darán cita en la región para participar 
por primera vez en el nuevo formato de 
la histórica Copa Davis. El presidente 
madrileño ha recalcado que estamos 
ante un “auténtico acontecimiento 
internacional” que traerá no solamente 
un liderazgo deportivo sino también 
“en materia turística, de proyección de 
imagen y, en definitiva, de creación de 
empleo”. 

Ventex20, la iniciativa lúdica y cultural de 
la Comunidad de Madrid para fomentar 
el uso del transporte público entre los 
jóvenes, se alía este mes de noviembre 
con los museos de la milla de oro cultural: 
el Reina Sofía, el Thyssen-Bornemisza 
y El Prado. Los usuarios del Abono 
Joven podrán disfrutar de las mejores 

exposiciones y de diferentes eventos 
y espectáculos, para los que pueden 
conseguir entradas inscribiéndose en la 
web www.ventex20.es. La primera cita 
será el día 16 en el Museo Thyssen-
Bornemisza, que en ‘Cartografía de 
Nubla’ ofrece una visita comentada por 
las obras que han inspirado la creación 

del videojuego ‘Nubla’. Por su parte, el 
Museo Nacional del Prado ofrece a los 
usuarios la actividad ‘El Prado incógnito’, 
que mostrará la historia de este museo 
y descubrirá obras poco conocidas a 
través de los profesionales de la casa. 
Se celebrará el día 30 y hay 15 entradas, 
para las que apuntarse antes del día 23.

El presidente de la Comunidad de 
Madrid, Ángel Garrido, ha acompañado 
a su Majestad el Rey Felipe VI en la 
inauguración de la exposición de trenes 
clásicos restaurados de Metro, con la que 
la Comunidad de Madrid da comienzo 
a las celebraciones para conmemorar 
el centenario del suburbano, que se 
extenderán durante todo el año con una 

amplia programación de actividades.

Un recorrido por la 
historia de Metro
Los madrileños y turistas podrán disfrutar 
de esta exposición inaugurada por Felipe 
VI y ubicada en la estación de Chamartín, 
en la que se muestran los primeros 

coches que circularon en Metro hace un 
siglo. Aquellos trenes (cuatro coches en 
total) son los que circularon inicialmente 
por la red, el MR-6 y el MR-9. En los 
próximos meses llegarán otros ocho 
coches más (actualmente en proceso de 
restauración), que comenzaron a rodar 
en años posteriores: 1924,1927, 1942, 
1955 y 1965.

Celebración del centenario de METRO
- Dos vueltas y media al mundo, 100.000 kilómetros, es lo que recorren todos los  

   trenes del Metro de Madrid un día laborable

-  En 2017 lo utilizaron 626,4 millones de personas, la línea 6 fue la más frecuentada                                                                                                                                      

   (103 millones), y Sol la estación más transitada (180.000 viajeros al día)

El Rey Alfonso XIII inauguró la 
primera línea, que recorría el 
tramo Sol-Cuatro Caminos, en el 
año 1919. Ha pasado de 8 a 301 
estaciones y de 4 a 294 kilómetros, 
convirtiéndose en la 5º red del 
mundo en número de estaciones

Ventex20 ofrece exposiciones, arte y cultura a los 
usuarios del Abono Joven en el mes de noviembre

El Museo Reina Sofía, el Thyssen-Bornemisza y El Prado ofrecen visitas guiadas

Con una exposición de los primeros trenes que circularon por sus vías
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            “Clásicos en zapatillas”   por     

Britten y la pedagogía 
musical

El 22-noviembre, festividad de Santa 
Cecilia patrona de la Música, se 
cumplen 105 años del nacimiento 
(1913) en la ciudad inglesa de Lowestoft 
del compositor, pianista y director de 
orquesta Benjamin Britten. Mientras 
prosigue la lectura le invito a escuchar 
su Guía de Orquesta para Jóvenes 
(si prefiere versión con narración, le 
sugiero la que presenta y dirige Lorin 
Maazel). Esta composición fue encargo 
y producción del gobierno británico 
derealizar una película educativa titulada 

Los instrumentos de la orquesta. Se 
llevó a cabo en 1946, en versión de 
laSinfónica de Londres, dirigida y na-
rrada por el principal director de obras 
corales británico, Malcolm Sargent; en 
Youtube se encuentra la joya histórica 
de introducción de la misma. 
La obra es una de las más conocidas 
de Britten; junto a ‘Pedro y el lobo’ de 
Prokofiev y ‘El carnaval de los anima-les’ 
de Saint-Saëns, ambas comentadas en 
artículos anteriores, son una excelente 
co-lección para la educación musical de 
los niños y, cómo no, de quien se inicia 
en la música clásica.

Formación y estilo

Desde niño, Britten destacó por su 
habilidad tanto en la interpretación 
como en la composición. Con 14 años 
recibió sus primeras clases particulares 
del también compo-sitor Frank Bridge 
y pronto se matriculó en la afamada 
Escuela Gresham. 
Con 16 años había compuesto su 
reconocida Sinfonieta Op. 1, seis 
Cuartetos, diez Sonatas para piano, así 
como diversos temas corales para los 
Cantores de la BBC. En 1930 ingresó 

en en Colegio Real de Música y estudió 
piano con Arthur Benjamin, compositor 
australiano asentado en Inglaterra y con 
los británicos John Ireland y Ralph V. 
Williams, aunque no estuvo satisfecho 
con sus enseñanzas; los profesores 
hablaron con sus padres y Ben-jamin 
abandonó dicho centro. Pretendió 
estudiar con el austríaco Alban Berg, 
pero su entorno familiar mostraba 
desacuerdo pues entonces el prestigio 
de Berg ofrecía dudas y al año siguiente 
comenzó a trabajar para una productora 
de películas y para la radio.
Britten pretendía apartarse del estilo 
reinante en su país que él consideraba 
muy con-descendiente y servicial en 
su entorno social y prefería los estilos 
de Mahler, Stravinsky, Alban Berg… 
Depensamiento ecléctico, Britten procuró 
conciliar diversas tendencias musicales 
no decantándose por un estilo concreto, 
por lo que fue creando el suyo propio. 
Como pianista excelente, transcribía 
obras de cámara o acompañaba can-
ciones frecuentemente. 
Aunque en su faceta de composición 
dedicó poco espacio a este instrumento, 
destaca su Concierto para piano. El 
propio Britten manifestó en en-trevista 

ante la BBC (1963) que “el piano era un 
instrumento para acompañamiento”.
Mantuvo una estrecha relación 
profesional con Shostakovich y 
Rostropovich.

Pacifismo y músico con 
título nobiliario
Poco antes de la Segunda Guerra Mundial 
se trasladó a EE.UU. junto al escritor 
W.H. Auden, con quien colaboraba en 
ciclos de canciones y con el tenor Peter 
Pears, con el que mantenía relación de 
pareja y fue su colaborador musical. 
Allí compuso varias operetas y trabajos 
para orquesta, su Concierto para violín 
y su famosa Sinfonía de Réquiem. Sus 
mayores éxitos los obtuvo con Réquiem 
de Guerra -manifestación contra 
cualquier conflicto bélico- y su Ópera 
Peter Grimes. El 2-julio-1976 recibió el 
título de Barón Britten de de Aldeburgh 
(Condado de Suffolk).
En sus páginas de Cultura, el diario El 
País de 5-12-1976 decía “Benjamin 
Britten, uno de los mejores compositores 
británicos de este siglo, murió ayer en 
su casa inglesa de Al-deburgh, a los 63 
años de edad”.

CULTURA

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  
                     

En esta edición hemos escogido 
a un gran escritor de best-seller: 
el galés Ken Follet, autor de títulos 
tan sonados como Los pilares de 
la tierra, Un mundo sin fin o La 
caída de los gigantes. Nació en 
el seno de una familia cristiana, 
extremadamente devota, que le 
prohibía ir al cine, ver la televisión e 
incluso escuchar la radio; así pues, 
la vía de escape de su imaginación 
fue la literatura.
Antes de consagrarse como 
escritor, se dedicó al periodismo y 
al mundo editorial. Posteriormente, 
con menos de treinta años, 
publicaría su primer gran éxito: La 
isla de las tormentas, una novela 
de espionaje que obtuvo el premio 
Edgar y de la cual, por cierto, se 
vendieron más de diez millones 

de ejemplares. Y aquello era solo 
el principio. Durante su época de 
formación, le gustaba firmar sus 
obras con un pseudónimo. Solía 
apodarse «Martin Martinsen», 
«Simon Myles» o «Zachary Stone». 
Sin embargo, cuando empezó a 
triunfar de verdad en el mundo de 
las letras, prefirió publicar con su 
nombre y adjudicarse el mérito que 
merecía.
Otro dato curioso acerca de Ken 
Follet es su rigor a la hora de escribir: 
tiene unos hábitos muy estrictos. 
Por ejemplo, reconoce que todos 
los días, nada más desayunar, se 
pone a escribir y no se detiene 
hasta las cuatro de la tarde. Normal 
que, escribiendo tantas horas al 
día, haya tenido tiempo de escribir 
tantos libros (y tan gruesos, también 

hay que decirlo).
Hay que añadir que al escritor 
galés le encanta España y nuestro 
país le trae muy buenos recuerdos. 
En una entrevista, cuenta que viajó 
a Sevilla con su novia cuando solo 
tenía dieciocho años y aún vivía con 
sus padres. «Aquella fue la primera 
vez que compartí habitación con 
una mujer. 
Esa es la razón por la que me 
gusta España», asegura. En esa 
misma entrevista, ante la atrevida 
pregunta de si Follet perdió aquí la 
virginidad, el novelista responde: 
«No, eso sucedió en un coche algo 
antes, pero viví dos semanas con 
una mujer en Mallorca». 
Parece que nuestras tierras le traen 
recuerdos bastante ardientes, 
vaya.

Por último, 
a d e m á s 
de haber 
r e c i b i d o 
numerosos 
galardones 
literarios, ha 
sido conde-
corado con 
uno muy 
c u r i o s o : 
el Premio  
Olaguibel,del 
Colegio  Oficial de Arquitectos 
Vasco-Navarro. Se lo entregaron 
en el año 2008  por promocionar 
y difundir la arquitectura por medio 
de varias de sus novelas, como es 
el caso de Los pilares de la Tierra.

     “ Curiosidades de grandes escritores” 

 Ken Follet

Por Javier Adrada  de la torre
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    “Frases para cambiar vidas” por Ignacio Novo (www.frasesparacambiarvidas.com)

Pragmatismo el de Sir Winston Churchill 
en esta sentencia que define bien lo que 
quiero explicar este mes. No pondré en 
duda que la búsqueda de la perfección es 
una sabía tarea, perouna tarea a la que se 
le debe poner un límite con el fin deevitar 
que se convierta en obsesión enfermiza.
Los expertos definen el perfeccionismo 
como "una combinación de estándares 
personales excesivamente altos y 
autoevaluaciones demasiado críticas".
El hecho de no conformarnos con algo 
menor que la suprema excelencia, no 
cabe duda de quees un rasgo muy valioso 
de nuestro carácter. Aspirar siempre lo 
máximo y pretender lo mejor en cualquier 
cosa que hagamos; odiar visceralmente 
la chapuza y el trabajo inconcluso o mal 
rematado; renegar de todo lo que no 
tenga un nivel sobresaliente, es positivo y 

da idea de unalto nivel de compromiso y 
profesionalidad..., pero hasta llegar a un 
cierto punto y nunca más allá de él.
La sabiduría popular sabe a qué me refiero 
cuando pronuncia sentencias como: "Lo 
mejor es enemigo de lo bueno" o esta 
otra: "En busca de lo mejor estropeamos a 
menudo lo que ya está bien". Entendamos 
rápido que si el impulso que nos guía y nos 
empuja es el de alcanzar los resultados 
pluscuamperfectos y no conformarnos 
con otra cosa, nunca acabaremos 
ninguna tarea y estaremos dándole vuelta 
a los asuntos indefinidamente porque la 
perfección total no existe. Siempre hay 
algo que mejorar.
Yo, todo sea dicho de paso, hube de 
recurrir muchas veces a lo largo de mi 
vida a una voz externa e imparcial capaz 
de decirme que ya estaba bien, que por 
mucho más que quisiera agregar o quitar 
a tal o cual proyecto, no iba a mejorar. 
Con el tiempo, he de decir,he aprendido 
a hacerlo por mí mismo, y he llegado a 
comprender que hay que ser prácticos, 
antes que exquisitos y que las tareas 
tienen un periodo tasado y un nivel de 
ejecución concreto y que aunque la 
mayor parte de las veces -entiéndeme 
la analogía- nos encantaría pintar "Las 
Meninas", alumbrar cualquier otra de las 
miles de obras fabulosas que cuelgan de 
El Prado también está francamentebien. 

Así afecta a tu salud 

ser perfeccionista

Muchos estudios avalan que perseguir 
constantemente el fantasma de la 
perfección puede dañar seriamente 

nuestra salud mental y nuestro bienestar. 
Los científicos lo llaman “perfeccionismo 
tóxico”, que no es otra cosa que la 
aspiración febril a ser perfectos
Gordon Flett (Universidad de York 
en Ontario, Canadá) y Paul Hewitt 
(Universidad de British Columbia, Canadá) 
son dos de las mayores autoridades en 
el campo del perfeccionismo y que han 
estudiado este tema durante décadas. 
Estos psicólogos definieron las tres 
facetas principales del perfeccionismo 
en un estudio histórico: "perfeccionismo 
auto orientado, perfeccionismo orientado 
hacia el otro y perfeccionismo socialmente 
prescrito". Este último es, según ellos, la 
"más debilitante" de las tres formas.
En el perfeccionismo “socialmente 
prescrito”, los individuos creen que 
su contexto social es excesivamente 
exigente, que otros los juzgan con dureza 
y que deben mostrar la perfección para 
asegurar su aprobación.La ansiedad, 
la depresión y las ideas suicidas son 
solo algunos de los problemas de 
salud mental que los especialistas han 
vinculado repetidamente con esta forma 
de perfeccionismo.
Un antiguo estudio encontró que más de 
la mitad de las personas que murieron 
por suicidio fueron descritas por sus 
seres queridos como "perfeccionistas" 
y que más del 70% de los jóvenes que 
fallecieron por la misma razón tenían 
la costumbre de crear expectativas 
"extremadamente altas" de sí mismos. 
Por tanto, bromas las justas, ya que se 
trata de un tema lo suficientemente serio 
como para abordarlo incluso desde una 
perspectiva médica cuando la obcecación 
perfeccionista convierte en patológica.

Lo que para alguien puede parecer 
perfecto, a otros tal vez les resulta 
profundamente equivocado. La perfección 
parece ser una idea, una imagen, una 
utopía que debería convertirse en el motor 
para hacer que las personas seamos 
cada vez mejores y no en una especie 
de barro líquido en el que nos hundamos 
lentamente sin otra posibilidad que la de 
terminar ahogados por nuestro propio 
anhelo de ser perfectos.

Nadie es perfecto

Nasrudin conversaba con un amigo. 
- Entonces, ¿nunca pensaste en 
casarte? 
- Sí, pensé –respondió Nasrudin. – En mi 
juventud resolví buscar a la mujer perfecta. 
Crucé el desierto, llegué a Damasco y 
conocí a una mujer muy espiritual y linda; 
pero ella no sabía nada de las cosas de 
este mundo. 
Continué viajando y fui a Isfahan; allí 
encontré a una mujer que conocía el 
reino de la materia y el del espíritu, pero 
no era bonita. Entonces resolví ir hasta 
El Cairo, donde cené en la casa de una 
moza bonita, religiosa y conocedora de la 
realidad material. 
- ¿Y por qué no te casaste con ella?
- ¡Ah, compañero mío! Lamentablemente 
ella también quería un hombre perfecto.
(Paulo Coelho)
Conclusión: date permiso para no ser 
perfecto. Nadie lo es y exigirse a uno 
mismo algo imposible resulta paralizante 
y antinatural. ¿Me harás caso?

Sígueme en Twitter @ignacionovo

“Perfección  se  deletrea     p - a - 
r - á - l - i - s - i - s”  
(Winston Churchill)

CULTURA

         “Juglaresca” por Manuel López Azorín (http://manuellopezazorin.blogspot.com.es/)

El paisaje vital
La cara es el paisaje  
emocional,  marcado
por los pasos que engendran
él tiempo y nuestros actos.
En todas nuestras células, 
las huellas del pasado.
La cara es el paisaje.
Un rostro acantilado  

con encrespadas olas
de una vida nadando
con la dicha más plena
o el oleaje amargo.

La cara es el paisaje 
que siempre nos ha dado
en cada mueca o gesto
bien la miel, bien los dardos
y se ha alegrado el alma
o se ha mortificado.

La cara es el paisaje
de ahora y del pasado:
cicatrices y cárcavas
que  a veces no mostramos
a imagen de los ríos
que discurren callados.

La cara es el paisaje 
del vivir y su paso: 
el transcurrir del tiempo,

el suceder los años, 
el fijarse en el rostro
todos los calendarios.

Y yo no sé si es cierto 
– se dice desde antaño –
que es la cara el paisaje
del alma. Que es acaso
un espejo interior
en la cara grabado.

Yo no me reconozco 
en el rostro cansado 
que veo en el espejo
ni cuando era muchacho 
ni ahora de mayor 
que tanto me ha cambiado.

La cara es el espejo 
de un tiempo ya gastado,
el alma no se muestra
en el rostro cansado,

el alma vuela y vuela
dentro y fuera soñando.

No es mi cara el espejo
de mi alma, en todo caso
es mi alma el espejo
que viene reflejando
los sueños en mis ojos
mientras voy caminando.

La cara es el paisaje 
y por ella han pasado
mi niñez y sus risa,
mi juventud volando,
mi otoño ya maduro
y hacia el invierno vamos.

Estos ojos de ahora 
y este rostro marcado
ya no son los de entonces
pero siguen soñando,
el alma me conduce

con esperanza y ánimo.
Me muestra el alma ahora  
al niño y al muchacho, 
al joven que fui un día 
y al hombre ya formado
y me dice sonriendo:
todos son tu retrato.

Y al tiempo que eres todos 
los que te han conformado 
eres también ahora
este de aspecto anciano
con el sueño y las ganas
de seguir caminando.

Contempla en el espejo
Tu paisaje y di: ¡Vamos!
Hasta llegar al mar
hay que vivir  nadando
con la esperanza , larga,
y sueños en las manos.
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